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СЕЗОН-2015/16 
 

ФИНАЛ 
4. «Нефтяник» 

10. «Ижсталь» 
4:1 

(4:1, 4:2, 2:3, 3:2, 4:1) 
 

1/2 ФИНАЛА 
1. ТХК 

10. «Ижсталь» 
2:4 

(1:2 ОТ, 5:1, 2:5, 2:3 ОТ, 2:1 ОТ, 0:2) 
4. «Нефтяник» 
8. «Сарыарка» 

4:0 
(3:2, 2:0, 2:1 ОТ2, 3:2 ОТ) 

 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
4:1 

(3:1, 3:2 ОТ4, 1:3, 1:0, 2:1) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

2:4 
(1:2, 4:1, 1:3, 2:1, 1:2, 2:3 ОТ) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

1:4 
(1:2, 0:3, 0:3, 2:1, 1:3) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

4:1 
(3:1, 1:3, 2:0, 4:3 ОТ, 4:1) 

 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 



 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 18 (11+7) очков. 
 
Снайперы:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Беляев («Сарыарка») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 8 (4+4) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 4 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 95,9 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 1,28. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 3 матча. 
 
Плюс-минус:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – «плюс 14». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 4 гола. 
 
Штрафное время:  
Кирилл Свиязов («Ижсталь») – 70 минут. 
 
НОВОСТИ 
ЦИФРЫ ФИНАЛА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
21 апреля завершился шестой розыгрыш «Братины». Для определения 
обладателя главного трофея ВХЛ хватило пяти матчей. Более скоротечным был 
только самый первый розыгрыш, когда «Рубин» обыграл «Нефтяник» со счетом 4-
0.  
 
За время, когда в высшей лиге стали разыгрывать плей-офф (с сезона 2003/04) 
титул лучшего выигрывали представители 10 команд. «Нефтяник» принимал 
участие в12 из 13 проведенных розыгрышей, участвовал в первом финале 
«Братины» и вот теперь желанная цель достигнута!  
 
Утешением, пусть и слабым, для «Ижстали» может служить тот факт, что команда 
стала шестым коллективом, которому за тринадцать розыгрышей плей-офф 



удалось дважды подряд выходить в финал. Три раза подряд в финал еще никто 
не пробивался.  
 
Сравниваем финальные серии времен ВХЛ.  
 
В пяти проведенных играх не было ни одного овертайма, и такая картина 
наблюдается второй год подряд. В 2012 году в финале также были сыграны 5 
матчей, но дважды назначалось дополнительное время.  
 
В шести финалах трижды побеждали те, кто начинал серию на своем льду и 
трижды те, кто стартовый матч проводил в гостях.  
 
Нынешний финал первый, в котором не было ни одного «сухого» матча.  
 
Два матча закончились с преимуществом в одну шайбу, но в 2013 году таких 
матчей в финальной серии было 3 из 7, что составило рекордные 42,86%.  
 
В нынешнем финале на лед выходило 50 хоккеистов, а рекордным был 
прошлогодний финал, в котором приняли участие 54 игрока.  
 
В третий раз финал обошелся без участия «молодых» игроков. В самом первом 
финале «Братины» на лед выходили 6 игроков, которые подходили под 
возрастной лимит молодежной сборной.  
 
Средний возраст финала в этом году составлял 26,92 года. Самый молодой 
финал был в прошлом году – 25,85. Самый возрастной в 2014 году – 28,29 года.  
 
В финальных играх заброшено 26 шайб, средняя результативность 5,20 шайбы за 
игру. Более высокая результативность финала зафиксирована лишь однажды: в 
прошлом году было 5,33.  
 
12 шайб из 26 заброшено в большинстве, что составило 46,15%. Это рекорд, как 
для абсолютного, так и для относительного показателей.  
 
Среднее количество штрафных минут за игру в этом сезоне самое большое за 
шесть лет: 39,2. Самым корректным был финал в 2014 году – лишь 15,3 минуты за 
игру.  
 
Финальная серия собрала на трибунах 13815 зрителей, в среднем 2763 человек 
посещали одну игру. К сожалению, это самая низкая средняя посещаемость 
финальных игр.  
 
Андрей Демидов («Нефтяник») установил новый рекорд финалов по количеству 
заброшенных шайб – 6, превзойдя рекорд Константина Макарова двухлетней 
давности – 5.  
 
Максим Хапов («Нефтяник») стал лучшим ассистентом, имея на своем 
счету 5 голевых передач. Это повторение рекордных показателей 2012, 2014 и 
2015 годов.  
 
Андрей Демидов стал новым рекордсменом и по количеству результативных 
баллов: 8 (6+2).  
 



Лучший показатель «плюс/минус» в финале еще у одного представителя 
«Нефтяника» Александра Сорокина (+4).  
 
Все тот же Андрей Демидов записал на свой счет 2 победные шайбы в финальной 
серии.  
 
По 16 бросков в створ ворот за пять финальных игр нанесли Максим Сергеев 
(«Нефтяник»), Антон Кочуров и Сергей Монахов (оба «Ижсталь»).  
 
Среди защитников максимальное игровое время у Ивана Гуляева («Ижсталь») –
 116 минут и 33 секунды. Самым «долгоиграющим» среди нападающих был Антон 
Кочуров, проведший на льду 87 минут и 5 секунд.  
 
Голкипер «Нефтяника» Тимур Билялов провел весь финал «от свистка до свист-
ка» - отыграв все 300 минут. Его безголевой отрезок в финальной серии 
длился 76минут и 41 секунду.  
 
Иван Гуляев шесть раз присаживался на скамейку штрафников – чаще других 
участников финала.  
 
Звено форвардов «Нефтяника» Умед Гильманов-Андрей Демидов-Максим Хапов 
установило новый рекорд результативности для звеньев нападающих в финалах. 
На их счету 7 заброшенных шайб.  
 
По 2 финальных игры провели главные арбитры Эдуард Ибатулин, Иван Фатеев и 
Сергей Черезов.  
 
Вот такой выдалась финальная серия шестого розыгрыша «Братины» с позиции 
цифр и чисел. 
 
СЕРГЕЙ ГИМАЕВ: В РЕГИОНАХ ВХЛ ОЧЕНЬ ПОПУЛЯРНА, ЛЮДЯМ ЭТОТ 
ХОККЕЙ НУЖЕН 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Заслуженный тренер России, известный хоккейный эксперт Сергей Гимаев 
подвел итог прошедшему сезону ВХЛ. 

- ВХЛ – лига со своим почерком. И по большому счету она сопоставима с КХЛ, 
только если в КХЛ команду содержать дорого, то в ВХЛ – намного дешевле. Это 
такой же социальный проект, как и Континентальная хоккейная лига, и потому 
очень обидно становится, когда некоторые команды ВХЛ могут рухнуть. Я о 
«Торосе». В прошлом году «Торос» выиграл «Братину», в этом году – 
«Нефтяник», а ведь Нефтекамск и Альметьевск – это очень сопоставимые по 
развитию хоккея города. Вообще, в регионах ВХЛ очень популярна, для людей 
этот хоккей нужен. И отмечу, что очень доволен, что «Братину» выиграл мой 
однофамилец Ришат Гимаев. Горжусь его работой, огромный ему привет. И 
конечно, Ильназ Загитов в «Ижстали» здорово отработал. Первый сезон в 
качестве главного тренера, и сразу финал! 

- Чемпионат прошел очень интересно. Следил за ним, и видел большое внимание 
со стороны властей и спонсоров. Мы снова увидели хоккейный ажиотаж в 
Альметьевске, Ижевске, Орске, Ангарске, Караганде, Усть-Каменогорске, 
Нефтекамске. Во многих городах жизнь строится на командах ВХЛ. Хоккей там – 



одно из главных развлечений, а клуб – городская гордость. А еще у ВХЛ есть одна 
очень важная роль. Посмотрите на балашихинское «Динамо» или чеховскую 
«Звезду»: молодым ребятам из этих команд очень интересно, а главное – полезно 
играть в ВХЛ, выходить на лед против взрослых мужиков. В таких условиях 
молодежь быстрее растет! Ведь почему «Динамо» в этом сезоне так выстрелило? 
Потому что ребята весь сезон бились с мужиками.  

ДЕЛЬНОВ ПЕРЕБРАЛСЯ ИЗ «ДИЗЕЛЯ» В ХК «СОЧИ» 
 
Источник: пресс-служба ХК «Сочи». 
 
22-летний форвард Александр Дельнов, который заканчивал сезон в пензенском 
«Дизеле», стал новичком ХК «Сочи». 
 
Прошедший чемпионат Дельнов начинал в «Амуре», и сыграл за хабаровчан 8 
матчей (0+0, «минус 1»). После этого он отправился в Высшую хоккейную лигу, 
где провел 4 поединка за подмосковную «Звезду-ВДВ» (0+1, «минус 3»), а затем 
оказался в «Дизеле», за который провел 20 игр, набрал 14 (10+4) очков и 
показатель полезности «плюс 5». 
 
Отметим, что Александр является победителем молодежной Суперсерии Россия-
Канада-2012. 
 
АНДРЕЙ РАЗИН: В КАКОЙ-ТО СТЕПЕНИ ИЛЬНАЗ – МОЙ УЧЕНИК 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Наставник екатеринбургского «Автомобилиста», лучший тренер ВХЛ прошлого 
сезона Андрей Разин высказал свое мнение о прошедшем чемпионате Высшей 
хоккейной лиги. 
 
- Сезон ВХЛ мне очень понравился. Потихоньку добавляют, участвуют в плей-
офф чистые фарм-команды. Скажем так, они уже не мальчики для битья. Яркий 
пример – «Динамо». И в чемпионате фарм-команды тоже выдерживают 
конкуренцию. Тот же «Барс» в первом своем сезоне был явным аутсайдером, а 
сейчас его можно назвать крепким середняком. Аутсайдеров в лиге сейчас 
вообще нет. И если не во всех матчах, то в большинстве, в 90 с лишним 
процентах случаев заранее предсказать результат игры невозможно. Ведь 
посмотрите: чемпион гладкого первенства в плей-офф недалеко прорвался. Да и 
до второго места отрыв в регулярке был небольшой. 
Кто порадовал? Естественно, «Нефтяник» порадовал. С возвращением Ришата 
Гимаева, который пропустил часть прошлого чемпионата. Также в «Нефтяник» 
пришел Рафик Якубов, замечательный человек, менеджер, директор, все в 
одном лице. Видимо, не хватало Альметьевску такого человека, сразу люди 
добились большого успеха. Ну, и конечно же, меня порадовала «Ижсталь». В 
прошлом году клуб поднялся, вышел в финал, а ведь сохранить это место 
намного сложнее. Большое дело сделала вся команда, и тренерский штаб. 
Если об остальных, то странно было видеть «Сарыарку», болтающуюся в 
середине таблицы. Но в плей-офф Епанчинцев сплотил коллектив, уже в первом 
раунде была интересная битва казахстанских команд. Достаточно уверенно по 
сезону шел «Ермак», и жалко, что проиграл во втором раунде. Но ангарчане 
попали на будущего чемпиона, что тут сделаешь? Еще «СКА-Нева» порадовала 
хорошим прогрессом. А разочаровал Орск, с их бюджетом, с их планами и 



задачами, второй год подряд не оказаться в плей-офф… Нижний Тагил вновь 
вылетел в первом раунде, а хотелось бы, чтобы наши соседи прогрессировали. 
Ну, а тренерское открытия для меня, естественно, Ильназ Загитов. Меня все 
называют молодым тренером, а он вообще первый год работал! И можно я 
немножко сам себе польщу? В какой-то степени Ильназ - мой ученик. Очень рад 
за него, что у него так все сложилось. Это такое дело: если появился шанс, надо 
его схватить и зубами в него вгрызться. Я свой шанс ждал долго, шел с самых 
низов, и поэтому за Ильназа очень рад. 
 
НИКОЛАЙ ВЛАДИМИРОВ ПЕРЕБРАЛСЯ ИЗ «БАРСА» В «ДИНАМО» 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
Форвард Николай Владимиров заключил двухсторонний трехлетний контракт с 
«Динамо». 
 
Предыдущие два сезона 21 летний нападающий выступал в составе казанского 
«Барса». В прошедшем чемпионате Николай провел 41 игру, набрал 14 (5+9) 
очков по системе гол+пас и имел коэффициент полезности «минус 14». 
 
АРТЕМ ТОМИЛИН ПОМЕНЯЛ ХК «РЯЗАНЬ» НА ХК «СОЧИ» 
 
Источник: пресс-служба ХК «Сочи». 
 
24-летний форвард Артем Томилин, который прошлый сезон провел в ХК 
«Рязань», стал игроком сочинской команды КХЛ. 
 
Томилин - воспитанник московских «Крыльев Советов». В ВХЛ помимо родного 
клуба форвард играл за «Рязань», «Сарыарку» и «Динамо» из Балашихи. В МХЛ 
выступал за молодежную команду «Крыльев» и ступинский «Капитан». В 
минувшем сезоне принял участие в 32 играх «Рязани» (21 - в «регулярке», 11 - в 
плей-офф). В гладком чемпионате отметился 15 (7+8) очками, а в розыгрыше 
«Братины» - 6 (3+3) баллами при суммарном показателе полезности «плюс 8». 
 
ЕВГЕНИЙ ВИКСНА ПЕРЕБРАЛСЯ В НОВОКУЗНЕЦКИЙ «МЕТАЛЛУРГ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Новокузнецкий «Металлург» и «Витязь» совершили обмен, в результате которого 
в стан сибирской дружины проследовал 26-летний защитник Евгений Виксна. 
 
Напомним, что в чеховскую команду Виксна перебрался из ТХК в прошлое 
межсезонье, а так как у клубов действовал договор о сотрудничестве, все равно 
помогал тверичам в чемпионате ВХЛ. В сезоне 2015/16 он провел в команде 
Алексея Ждахина 12 встреч, набрал 1 (0+1) очко и показал полезность «минус 
4». 
 
Матчей могло быть и больше, в том числе и в плей-офф, так как в январе 
«Витязь» отправил Евгения в Тверь, но Виксна довольно быстро получил травму и 
выбыл до конца сезона. 
 



ВЛАДИСЛАВ КАЛЕТНИК: ОЧЕНЬ ХОЧУ ПРИВЕЗТИ КУБОК ГАГАРИНА В 
АНГАРСК 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
Как известно, обладателем Кубка Гагарина в этом сезоне стал магнитогорский 
«Металлург», а в его составе трофей над головой поднял и уроженец Ангарска, в 
недавнем прошлом форвард «Ермака» Владислав Калетник. 
 
- Очень хочу привезти Кубок Гагарина в родной Ангарск, - говорит Калетник. - 
Хорошо зная ангарских болельщиков, думаю, что каждому из них хочется увидеть 
трофей своими глазами, сфотографироваться на его фоне. Вполне возможно, что 
этот трофей появится в Ангарске в июне. Более точную информацию сообщу 
попозже. 
 
- Вспоминаете ли Ангарск и парней по «Ермаку»? 
- Ангарск часто вспоминаю. В этом городе мне все дорого. Родители, друзья, 
школа «Ермак», дворец спорта, и конечно же, болельщики. У меня дома осталось 
очень много друзей, и как только выпадает свободная минутка, я стараюсь с ними 
общаться. Желаю всем здоровья, успехов в жизни, и надеюсь на встречу! 
 
ШИРОКОВ И СИКСНА СЫГРАЮТ НА ЧЕМПИОНАТЕ МИРА В МОСКВЕ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Сборная Латвии определилась с составом на чемпионат мира-2016, который 
пройдет в Москве и Санкт-Петербурге. В числе счастливчиков, оказавшихся в 
окончательном составе команды Леонида Береснева оказалось и два 
представителя ВХЛ. 
 
Это 23-летний защитник Эдгарс Сиксна, который в сезоне 2015/16 выступал за 
«Сарыарку» и в 58 играх набрал 11 (5+6) очков, показал полезность «плюс 8» и 
заработал 32 минуты штрафа. А также обладатель «Братины» в составе 
«Нефтяника», 35-летний форвард Алексей Широков. Начинал чемпионат он 
«Звезде», где провел 36 матчей и набрал 18 (3+15) очков, после чего и 
перебрался в Альметьевск, где успел сыграть за «нефтяников» с учетом плей-
офф в 27 играх и набрать 12 (6+6) баллов.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: ТРЕНЕР – СОВСЕМ ДРУГАЯ ПРОФЕССИЯ, И ЗА ОДИН ГОД 
ЕЙ НЕ УЧАТСЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Наставник «Ижстали» Ильназ Загитов рассказал, что думает о 
прошедшем сезоне, который стал первым в его тренерской карьере. И 
сразу серебряным!  
 
- В прошлом году «Ижсталь» была в регулярке второй, вышла в финал 
розыгрыша «Братины». Какие цели ставились перед командой после этого 
успеха?  
- Руководство поставило цель выступить не хуже прошлого сезона.  
 



- Как минимум, выйти в финал?  
- Да.  
 
- Значит, цель выполнена, сезон получился успешным?  
- Хотелось большего. Но, получается, цель и правда выполнили.  
 
- Еще в прошлом сезоне вы играли вместе с «Ижсталью» в финале. Как 
быстро удалось перестроиться с игрока на тренера? Насколько это было 
трудно?  
- Очень тяжело. На самом деле, очень. Это не просто разные вещи, это разные 
планеты! Разная жизнь. Когда играешь – это, наверное, даже проще, чем быть 
тренером.  
 
- Почему?  
- Когда ты хоккеист – ты играешь в команде, но отвечаешь только за себя. А здесь 
нужно отвечать за всех. Ответственности намного больше.  
 
- Значит, в том, чтобы перестроиться, самым трудным оказалась 
ответственность?  
- Ответственность и незнание тонкостей. Когда ты заканчиваешь карьеру и у тебя 
есть опыт работы вторым или третьим тренером, это все равно очень большая 
подмога. А когда ты сегодня игрок, а уже завтра не просто тренер, а главный – это 
на самом деле непросто...  
 
- Кто вам помогал освоиться в новой профессии?  
- Сразу, как меня назначили, сказали: «Формируй свой тренерский штаб. Кого 
назовешь – те в нем и будут». И в людях я не прогадал. В этот же вечер 
пригласил Алексея Варушева, и он долго не думал. А затем мы вместе с ним 
сидели и думали, кого позвать третьего. Кандидатура у нас была одна: Константин 
Маслюков. Позвонили ему в Омск, он решил подумать до утра, а утром позвонил и 
сказал, что согласен. То есть свой штаб я сформировал быстро.  
 
- Довольны совместной деятельностью по итогам сезона?  
- Конечно! Когда недоволен – тогда результата нет. Мы вместе играли, 
практически вместе росли! Знаем друг друга давно. Тем более, мы все трое родом 
из одного города.  
 
- Какой вы тренер? Жесткий или демократичный?  
- Пока скорее демократичный. Хотелось, конечно, жесткости добавить. Иногда это 
и нужно. Но под началом у меня хоккеисты, с которыми я еще в прошлом году сам 
играл! Если бы я начал перегибать палку – это было бы неправильно. Старался 
подемократичнее себя вести. Хотя бывали моменты, когда и покричать 
приходилось. Не просто так, а надо было.  
 
- Чей тренерский стиль вам импонирует? Или хотите идти по своей дороге?  
- Я работал со многими тренерами. Но самое запоминающееся – это Андрей 
Владимирович Разин. Полтора года мы вместе работали. А еще – Андрей 
Павлович Кирдяшов, с ним мы работали четыре года. От каждого взял по чуть-
чуть. Многое, конечно, стирается, но вспоминаешь, как и что.  
 
- Кстати, о Разине. Он рассказывал, что по ходу сезона вы с ним 
созванивались, обсуждали игру «Ижстали». Как часто такое было?  



- И на предсезонке я ему звонил, разговаривали. И после самого первого матча, 
против «Тороса», когда мы выиграли Кубок за победу в Матче открытия. Он тогда 
самым первым позвонил, поздравил! И в течение сезона созванивались, и в плей-
офф очень часто. И он скорее поздравлял и подбадривал, чем говорил, кого куда 
поставить, хотя я и спрашивал его мнение. Он отвечал, что нужно быть в команде 
и видеть – как самочувствие, состояние ребят, в какой форме они находятся. А так 
обычно говорил «давай, дерзай», поддерживал.  
 
- Какие кардинальные изменения вы произвели в команде по сравнению с 
прошлым сезоном, сразу после того как стали главным тренером?  
- Кардинальных не было. То есть в начале хотели поменять рисунок игры. Но не 
пошло, и вовремя перестроились, решили, что от добра добра не ищут. Но все 
равно свои наработки у нас были, старались их вносить.  
 
- С какими основными проблемами в сезоне вам пришлось столкнуться?  
- Основное – ротация состава. То есть проблемы были и другие, например, надо 
было налаживать общение с ребятами с моей стороны. Но главной трудностью 
было все-таки то, что постоянно изменялся состав. «Ижсталь» уже не первый год 
очень плодотворно сотрудничает с «Северсталью». И так получилось, что только 
мы сформировали состав, только у нас заиграли ребята, как в Череповце 
появились свои проблемы, и там понадобились игроки. В один момент у нас в 
составе не осталось ни одного игрока «Северстали». А своих мы тогда на полный 
состав не могли набрать, приходилось выпускать на площадку всех запасных. 
Выходили все, кто был.  
 
- Это было в ноябре и после Нового года, когда у «Ижстали» были не совсем 
удачные серии?  
- Скорее, совсем неудачные. Да, в ноябре у нас был провал, попали в игровую и 
психологическую яму. Хорошо, что 
выбрались. И после Нового года 
был момент, когда недобрали 
очков. До этого дома играли 
неплохо, а потом дома начали 
проигрывать.  
 
- То есть, могли финишировать в 
таблице и повыше?  
- Конечно, могли. До ноября мы 
шли в тройке. А вообще – да, в 
регулярном чемпионате мы стали 
десятыми, но очков-то с 
несколькими командами набрали одинаковое количество. Они оказались выше 
нас только по дополнительным показателям. Да и до более высоких мест там 
было совсем недалеко.  
 
- Был ли какой-то соперник по сезону, с которым пришлось тяжелее 
остальных?  
- Для нас это всегда был Альметьевск. Хотя в сезоне мы обыграли их дважды, эти 
матчи сложились очень тяжело. И еще по своей игроцкой карьере помню, что с 
«Нефтяником» мы всегда играли тяжело.  
 
 
 



- Это принципиальный соперник для «Ижстали»?  
- И такое есть. Но не думаю, что только нам с «Нефтяником» тяжело. Всем 
тяжело!  
 
- Кто из полевых игроков в этом сезоне вас удивил? Кто разочаровал?  
- Я бы не стал выделять. Все ребята внесли свой вклад в результат. Кто-то 
уходил в КХЛ, кто-то получал травму, с кем-то не угадали, а кто-то приятно 
удивил. Но фамилии называть не буду.  
 
- Какой момент сезона назовете самым важным?  
- Начало сезона. Были тяжелые игры, напряженные концовки, но в начале 
здорово разогнались, набрали очки, и дальше уже пошло.  
 
- Наверное, для вас победы в начале сезона были особенно важны? В плане 
уверенности в себе, как в тренере.  
- Андрей Владимирович мне рассказывал о словах кого-то из великих тренеров, 
по моему, Валерия Белоусова. Он говорил, что высококлассную команду не 
подводят к сезону на стопроцентной готовности. А нам нужно было подводить 
ребят сразу на максимуме, чтобы с самого начала сезона набирать очки.  
 
- Немного поговорим о плей-офф. Серия с ТХК после прошлого года была 
принципиальной?  
- Конечно. Но в большей степени для Твери. Потому что в прошлом сезоне мы их 
обыграли, а в этом году они прошли без срывов регулярку, заняли в ней первое 
место, у них была задача попасть в финал и выиграть «Братину». А они попали на 
нас и снова проиграли.  
 
- «Ижсталь» в плей-офф победила и первую, и вторую команду регулярки. 
Как вы мотивировали своих ребят на это?  
- По сезону было видно, что это приличные соперники, так что перед этими 
сериями ребят не надо было лишний раз мотивировать или заводить. Все сами 
понимали, что с этими командами можно и нужно играть.  
 
- Чего не хватило команде в финале?  
- Много раз в конце сезона я уже отвечал на этот вопрос... В игре «пять на пять» 
мы не проиграли. А проиграли – в меньшинстве. «Нефтяник» – лучшая команда 
ВХЛ по игре в неравных составах. Мы разбирали действия альметьевцев в 
большинстве, разговаривали с игроками, но игра в меньшинстве у нас так и не 
получилась. Плюс нас подвела реализация моментов. Бывало, что при равном 
счете мы два раза выходим один в ноль и не забиваем! А «Нефтяник» свои 
моменты реализовывал.  
 
- Известно ли уже сейчас что-то по селекции на следующий сезон?  
- Задумки есть, но пока все в стадии разработки.  
 
- Ижевск – родной город для вас, чувствуется ли дополнительная 
ответственность за результат?  
- Безусловно. Это громадная ответственность. Здесь многие болельщики отлично 
знают весь наш тренерский штаб. Нужно было не ударить в грязь лицом, и груз 
ответственности – самое тяжелое, что было для меня в этом сезоне. Спасибо 
Валерию Моисееву, руководству республики за то, что нам доверили такую 
команду.  
 



- В целом довольны собой по итогам дебютного для вас сезона?  
- Я бы не сказал, что доволен! В целом, результат команды есть, но и работы еще 
очень много. Это только кажется, что раз ты играл в хоккей, ты все знаешь. 
Тренер – это совсем другое, и за один год этому не учатся. 
 
ГЕРМАН ТРЕТЬЯКОВ: ОДНИ «ПЕРЕГОРЕЛИ», ВТОРЫЙ «СЛОВИЛИ ЗВЕЗДУ», 
ТРЕТЬИ ЖДАЛИ ЛИДЕРА 
 
Источник: пресс-служба «Молота-Прикамья». 
 
Президент «Молота-Прикамья» Герман Третьяков рассказал о том, 
почему в этом сезоне пермякам так и не удалось преодолеть стадию 1/8 
финала плей-офф.  
 
- В отличие от сезона 2014/15, когда у «Молота-Прикамья» получилось очень 
тяжелое начало, в 2015-м старт был превосходным. Что позволило так 
хорошо начать?  
- Мы сделали ставку на молодежь, и парни, судя по всему, «загорелись». Многие 
хоккеисты вообще впервые играли на площадке перед большим количеством 
болельщиков. Рванули вперед и поймали кураж. Половину сезона у них 
получалось почти все.  
 
- Но вторую часть минувшего сезона называют «самым провальным в 
истории клуба». В чем видите причины такого спада?  
- С термином «самый провальный» я соглашусь лишь с точки зрения статистики. 
Проанализировав ситуацию, мы поняли, что молодые игроки, как быстро 
вспыхнули, так и быстро «перегорели». Одним отсутствие опыта не позволило 
рассчитать силы. Другие, выражаясь по хоккейному – «словили звезду». Третьи 
ждали лидера, которого в команде так и не появилось. Хотите пример? И я, и 
Александр Гулявцев, были удивлены тем, что в команде не сложилось то, что 
специалисты называют «психологическим микроклиматом». Вроде бы все 
взрослые люди, но как показывает опыт, это очень важный аспект, 
непосредственно влияющий на взаимодействие игроков на площадке. Из таких 
«мелочей» и набралась критическая масса, которая гирей повисла на ногах 
команды во второй части регулярки. Мы, конечно же, не снимаем ответственности 
перед болельщиками ни с себя, ни с тренерского штаба, и обязательно учтем все 
эти ошибки в будущем.  
 
- Что можно сказать о том, что в сезоне у «Молота-Прикамья» сложилась 
сложная ситуация с игроками обороны и вратарской позицией? Вы 
попрощались в ходе чемпионата с двумя вратарями и несколькими 
защитниками.  
- Тут я полностью поддерживаю решение тренеров: приглашенные в начале 
сезона голкиперы не смогли выполнить те задачи, которые были поставлены 
перед ними тренерским штабом. Что же касается защитников, то в российском 
хоккее, на мой взгляд, очень много игроков, которые хотят и умеют забивать, и 
очень мало тех, кто умеет держать оборону. При довольно короткой, да и молодой 
скамейке запасных, а также в жестких финансовых условиях, мы не смогли 
оптимизировать состав защитников на 100%. К играм плей-офф ситуация 
усугубилась еще и тем, что несколько игроков были травмированы. Но при этом, в 
кубковых матчах оставшиеся в строю ребята смогли себя проявить, за что им 
честь и хвала.  
 



- Георгию Анаркулову, на момент начала плей-офф, не исполнилось 18 лет. 
Оцените перспективы этого голкипера.  
- Георгий молод, но трудолюбив и талантлив. И единственный его недостаток, это 
отсутствие опыта. Дополню словами нашего тренерского штаба: уже сейчас 
Анаркулов демонстрирует признаки «вратаря от природы».  
 
- Молодежь из Смоленска и их наставник Дмитрий Максимов оправдали 
ваши ожидания?  
- Честно скажу: приглашая молодых ребят из Смоленска и других городов, мы 
знали, на что идем. И по завершению сезона со многими игроками мы готовы 
продолжить сотрудничество. Что же касается Дмитрия Максимова, то весь 
тренерский штаб и руководство клуба понимают: задачу, которую мы для себя 
ставили - выполнить не удалось. Доля ответственности за это есть у всех наших 
сотрудников, включая Дмитрия Валерьевича.  
 
- Серия с ХК «Рязань» сложилась очень непросто. Скажите, как-то повлияло 
на команду не самое гостеприимное с бытовой точки зрения отношение 
принимающей стороны?  
- Это сильно сказывается всегда. Тем более, когда в составе команды много 
молодежи. Более опытные игроки относятся к бытовым мелочам философски. А 
вот для молодых, все эти «застрявшие лифты» в гостинице, задержки выхода 
команды на лед и многое другое – становятся раздражающим фактором. Хороший 
урок для них и для нас.  
 
- Вы ожидали перехода Александра Гулявцева в клуб КХЛ?  
- Предложения от клубов КХЛ Александру Вячеславовичу поступали постоянно, 
так что новостью для нас это не стало. С одной стороны, мне понятен шквал 
эмоций от болельщиков: кумир уезжает. С другой, у нас есть еще один повод для 
гордости. Я очень рад, что у Александра появился шанс подняться на несколько 
ступеней по лестнице хоккейной иерархии, и от всей души желаю ему успехов. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
1. ХК «Ростов» 
3. ХК «Тамбов» 

1:4 
(2:4, 1:6, 1:4, 2:1, 1:2) 

 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

3:2 
(6:8, 2:3, 5:4, 3:0, 7:1) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

2:3 
(5:3, 3:1, 1:3, 1:6, 0:2) 

 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы: 
Сергей Гриф (ХК «Тамбов») – 6 голов. 
 
Ассистенты: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 3 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Дмитрий Хозяшев (ХК «Тамбов») – 1,13 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – плюс 11. 
 



Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 42 минуты.  
 
НОВОСТИ 
АЛЕКСАНДР ЧЕКАЛИН: МЫ – ЕДИНСТВЕННАЯ КОМАНДА ЗА УРАЛОМ, ЧТО 
ОСТАЛАСЬ В ПЕРВЕНСТВЕ ВХЛ 
 
Источник: пресс-служба «Алтая». 
 
По окончанию сезона пресс-служба Высшей хоккейной лиги задала пять 
вопросов руководителям клубов. На вопросы ответил директор 
барнаульского «Алтая» Дмитрий Чекалин. 
 
1. Ваш комментарий завершившегося сезона первенства ВХЛ. 
 
- Основную задачу на сезон – выход в плей-офф - «Алтай» все-таки выполнил. Но 
на первом этапе перед командой стояла другая задача – занять пятое место, вот 
ее достичь не удалось. Игра команды не отличалась стабильностью: оказывая 
достойное сопротивление лидерам первенства, допускали грубые осечки с 
командами своего уровня. «Алтай» на первом этапе раздарил очки более слабым 
соперникам, иименно их в результате и не хватило, чтобы войти в первую пятерку 
команд. Хотя, по итогам первого круга, мы были в пятерке лучших.  
На втором этапе «Алтай» играл с новочебоксарским «Соколом» и двумя фарм-
клубами из Саратова и Нижнего Тагила. Стартовали с хорошим запасом очков 
перед «Соколом» (отрыв был в семь очков, а по ходу второго этапа даже 
увеличился до 15), но «Алтай» сыграл со своим единственным конкурентом за 
выход в плей-офф очень плохо. «Сокол» на втором этапе смотрелся гораздо 
сплоченнее, и, возможно, даже в дальнейшем, обогнал бы «Алтай», недаром, что 
одержал 13 побед к ряду, но поздно начал прогрессировать. Хорошо, что все 
остальные матчи были выиграны. Но проводя матчи только с такими соперниками, 
которых «Алтай» просто обязан был обыгрывать, сложно добиться прогресса в 
игре.  
Соперником «Алтая» в плей-офф стал победитель этого сезона первенства ВХЛ - 
ХК «Тамбов». К играм плей-офф команда оказалась не готова. Возможно, 
сказались переезды, но мы были в одинаковых условиях с тамбовчанами. На 
первом этапе из четырех матчей с «Тамбовом» наши хоккеисты проиграли все 
четыре. Во втором матче плей-офф в Тамбове «Алтай» был очень близок к 
победе, но все же не сумел «зацепиться». А мачт в Барнауле, при своих 
болельщиках, вообще провел отвратительно.  
 
2. Какую оценку за прошедший сезон выставили своей команде и почему? 
Кого бы выделили в лучшую сторону из своих игроков? От кого ждали 
большего? 
- Не хочу искать виноватых в том, что команда провела не самый удачный для 
себя сезон. Я на посту руководителя с февраля месяца, будем корректировать 
недостатки и готовиться к следующему. Ответственно подойдем к проведению 
предсезонной подготовки. К прошедшему сезону команда готовилась на городских 
стадионах: ездили с одного стадиона на другой по два раза в день. Режима 
никакого не было. Так «готовились» полтора месяца. Ни для кого не секрет, что 
качество игры каждого хоккеиста напрямую зависит от подготовительного 
периода.  
И состав «Алтая» никогда еще так сильно не менялся, как в этом году. От 
прошлогодней команды осталось меньше половины игроков, да и из них, по сути, 



кроме Ощепкова и Симоненко, назвать лидерами кого-то было сложно. Ушли 
ведущие игроки и была сформирована совершенно новая команда из молодых 
ребят. «Алтай» всегда был возрастной командой, акцент делался на опытных, 
местных игроков.  
На результате сказалось и отсутствие игровой практики в предсезонном периоде. 
Наша команда недостаточно хорошо была сыграна, так как перед стартом 
первенства ВХЛ сыграла всего пять контрольных поединков.  
Самой проблемной в «Алтае» была оборонительная линия. Нам не хватало 
опытных защитников. Мы уже решили, что не будем продлевать контракты с 
Казаковым, Тарановым и Рытенко. Но есть и ряд игроков, которым я 
благодарен за самоотдачу, за профессиональное отношение к своей работе – 
Симоненко, Ощепков и Рахимуллин.  
Сейчас клуб взял курс на объединение работы СДЮШОР и главной команды, 
чтобы ускорить процесс подготовки молодых хоккеистов и у игроков была 
возможность безболезненного перехода в большой хоккей. Тренеры выпускного 
возраста должны посещают тренировки главной команды, а наши – юниорской 
команды. По окончанию сезона мы провели небольшой предсезонный сбор и уже 
привлекали к тренировочному процессу главной команды ребят 1999 года 
рождения. Ведем переговоры с воспитанниками алтайского хоккея, выступающих 
за другие клубы, по возвращению их в нашу команду. Тогда не придется в ходе 
сезона брать иногородних хоккеистов в разной степени подготовленности, когда 
нужно играть на результат. 
 
3. Кто из соперников удивил, восхитил? Или наоборот – разочаровал? 
- Удивил и восхитил ХК «Тамбов». Главный тренер Дмитрий Сумец провел 
колоссальную работу, и команда выиграла главный трофей первенства ВХЛ - 
Кубок Федерации.  
 
4. Нынешний сезон стал первым первенством ВХЛ? Что изменилось? Какие 
изменения со знаком плюс и минус, на ваш взгляд, связанные с переходом 
под эгиду ВХЛ? 
- Создание первенства ВХЛ и вступление «Алтая» в структуру ВХЛ считаю 
значительным шагом вперед, так как это дает клубу возможность для 
дальнейшего роста. Плюсы есть в организационном вопросе, а если судить по 
уровню игры команд первенства, то они остались все те же. По составу 
участников - команды, находившиеся вверху турнирной таблицы, значительно 
превосходили остальные, там и игроки более опытные, естественно и 
финансирование у них лучше, и условия для подготовки.  
Сейчас мы выступаем под эгидой ВХЛ – это серьезная организация. Хорошо, что 
ужесточились требования и к спортсооружениям и к командам. Стал строже 
регламент – его нужно выполнять, за невыполнение даже есть штрафные 
санкции. Мы во Дворце спорта только арендаторы, и чем выше требования лиги к 
спортсооружениям, тем больше у нас будет рычагов для улучшения условий для 
команды. Спортсооружение давно нуждается в реконструкции, и возможно 
собственники Дворца спорта наконец-то по-настоящему его отремонтируют.  
На сегодняшний день мы - единственная команда за Уралом, что осталась в 
нашей лиге, и желательно, чтобы увеличилось число команд в этой 
географической части. 
 
5. Какие главные события, которые можно назвать вехами, были у вашего 
клуба в минувшем сезоне? 
- Укрепление взаимосвязи между главной хоккейной командой Алтайского края и 
СДЮШОР. Мы вошли в структуру ВХЛ и сейчас у талантливой молодежи есть 



возможность играть на достаточно высоком уровне, не покидая родного края. 
Клубвзял курс на собственных молодых воспитанников. В этом сезоне уже смогли 
себя проявить: Зейвальд, Попов, Сурков, Зуев. Все они воспитанники нашей 
СДЮШОР. Не всем из них даже удалось поиграть в МХЛ, а требования в «Алтае» 
к ним были такие же, как ко взрослым игрокам. Этот сезон показал, что им вполне 
по силам поставленные задачи, прогресс налицо и они уже показывают 
добротную игру.  
 


